

CRÓNICAS DE UN PADAWAN Pedro L. Toledo



## De las lejanas tierras de Sacedón

A long time ago in a galaxy far... Que me lío. Empiezo de nuevo: Hace ya mucho tiempo, en las lejanas tierras de Sacedón, un antepasado de mi familia, tenía a la venta una casita en el campo. En cierta ocasión, una familia madrileña, de las que daban a entender que habían dejado a la criada (con cofia y todo) en la mansión de Madrid, vieron la casita y la consideraron adecuada para su afán de "tener pueblo".

Buscaban al tío Segismundo, (propietario de la villa) y como quiera que éste se la enseñó (la casa) y ésta fue de su agrado (pese a la halitosis que padecía el pueblerino, por su afán de mascar tabaco todo el día, con los consiguientes, consistentes y malolientes esputos que esto ocasionaba) decidieron invertir en la misma.

Pero hete aquí, que en Madrid, cayeron en la cuenta, de que no habían visto el baño, con lo que después de mucho cavilar, la señora mandó una carta al dueño y como era muy educadita, le preguntó por el "excusado".

Cuando el propietario, recibió la carta, se personó en la Iglesia, para pedir el auxilio en su lectura y contestación de Don Salustiano, cura por la Gracia de Dios y del Caudillo, que rondaba el metro noventa y los ciento cincuenta kilos en canal y del que se presumía que la Euti- quia, la Santera, además de limpiarle la casa, hacía lo mismo con el sable del sudodicho párroco.

Cuando Don Salustiano vio la carta, no supo a qué se referían con lo de "excusado", pero como era muy resabiado y no podía quedar en entredicho su sapiencia, optó por barrer para casa y le indicó al Segismundo que sin duda se debía de referir a la Casa de Dios, lugar de "pedir excusas".

Y con la referencia de la Parroquia, presto se puso a redactar la contestación en los siguientes términos:

"Estimada Doña Manolita, el lugar que menciona, está situado a unos 5 km. de la casa. Es un poco incómodo si usted o su familia lo usan con frecuencia, pero serán recibidos de buen grado. De hecho, hay muchas personas que llevan comida y permanecen allí, en mi compañía, todo el día. Está preparado el mencionado sitio para unas 350 personas debidamente sentadas y unos 120 de pie (estos suelen ser los hombres siempre más galantes, aunque se da el caso también de alguna mujer, que lo hace apoyándose en una banquetta oculta entre las faldas)

El año pasado, con una donación, forramos los sillones de terciopelo y es posible que este año pongamos aire acondicionado, para que no haya bochornos y malos olores en las aglomeraciones. En cualquier caso, yo la recomendaría que fueran temprano, para conseguir sitio sentado, mi sobrina llegó un día tarde y tuvo que aguantar todo el acto de pie y desde ese día, no ha vuelto a utilizar este servicio.

Van muchos niños, a los que sentamos juntitos y todos cantan a coro. Procuramos entregar un papel a la entrada, pero aquellos que no lo consigan, pueden utilizar el del compañero de al lado. Ahora bien, al salir deben entregar dicho papel, para que pueda usarse durante todo el mes. Y con el mismo ánimo de reciclar, todo lo que quede allí depositado, lo mandamos a un Banco de Alimentos, para dar de comer a los pobres. En ocasiones, incluso hay fotógrafos especiales que toman fotografías en diferentes poses, que salen publicadas en el periódico, atentamente".

Con lo que la casa se quedó sin vender y, claro, sin baño, y sigue estando en legado familiar, por las lejanas tierras de Sacedón. Que la fuerza os acompañe.

EL BALCONCILLO

Javier del Castillo



## El calvo de la suerte

Después de dieciséis años, la fiscalía y la defensa de los acusados en el "caso Pallerols" han acordado que Unió Democràtica de Catalunya, formación política presidida por Josep Antoni Duran Lleida, devuelva el dinero robado a los parados y se acabó la historia.

Han llegado las rebajas y vuelven a irse de rositas los de siempre. Con la reposición de 388.483 euros, detraídos a finales de los noventa de las subvenciones de la Unión Europea, se pone punto y final a uno de los casos más flagrantes de financiación ilegal de partidos políticos.

Esta arbitraria resolución es como un homenaje a la corrupción política. Pasar de una petición de once años de cárcel a una pena que no acarrea el ingreso en prisión sólo lo podía lograr "el calvo de la suerte", que no es otro que Duran Lleida. Hay que felicitar al presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados por demostrar, una vez más, que se puede amparar la corrupción y ser también -al menos hasta hace

unos meses- el político mejor valorado de España en las encuestas. Y hasta se puede ser independentista por las mañanas y firme defensor de la Constitución al caer la tarde.

También puede decirse un día una cosa y al día siguiente la contraria, con el fin de mantener en vilo a quienes necesitan de tu "siempre inestimable colaboración". El enjuague que se ha hecho con los "pringados" dirigentes de Unió cuando gobernaba Jordi Pujol sólo tiene explicación en contrapartidas, a las que tan acostumbrados nos tiene "el calvo de la suerte".

El político mejor valorado de España -cómo serán los demás, para ostentar Duran Lleida ese honor- ha tenido que admitir que el partido que preside se financió ilegalmente, con las subvenciones de la UE para la formación de parados. Lo que no ha hecho por el momento -miércoles 9 de enero, a las 13,25 horas- es dimitir, como anunció que haría en una entrevista concedida a la Ser en noviembre del año 2000, si "se confirman las denuncias sobre esta supuesta financiación ilegal". Es más, recaló sin despeñarse que estábamos ante "una campaña política para desacreditarlo". Eso es lo que quedó grabado en los archivos sonoros de esa cadena de radio.

Aunque "La Vanguardia" y el "Periódico de Cataluña" han escondido en páginas interiores esta resolución que marcará un hito importante en la historia

judicial española, cada día es más difícil tapar este tipo de vergüenzas. Y, sobre todo, seguir queriendo impartir lecciones de periodismo moderado e independiente. Es lamentable que Duran Lleida incumpla su palabra y no dimita como máximo responsable de Unió Democràtica, pero más lamentable es aún que siga siendo presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso.

En las fechas en que se estaba fraguando el acuerdo de CiU con ERC, recuerdo que Joaquín Leguina criticaba duramente en una tertulia de radio el "papelón" protagonizado por Josep Antoni Duran Lleida en esa deriva independentista, para pedir a continuación reservarse un calificativo que, a su juicio, definía muy bien la personalidad y el comportamiento del dirigente catalán.

Pero al final, lo soltó. En mi pueblo -dijo Leguina, ante la insistencia del moderador- cuando una persona actúa como Duran Lleida decimos de ella que "es un mierda". Pues dicho queda.

TORRE DEL GALLO



Javier Sanz

## El problema son ustedes, señores políticos

Nunca, desde la sagrada Transición, habíamos respirado semejante atmósfera de corrupción. Ciertamente hubo tiempos de Filesas, Naseiros, etc., pero como éste no va a la feria. Me refiero a políticos y allegados, pues aquel señor que representaba a los empresarios y sacaba pecho ante el Gobierno hoy duerme entre rejas. De aquel jugador de balonmano -vaya currículum para emparentar con la realeza- leemos facturas en la prensa que ni el más jeta de nuestro barrio presentaría. ¿Qué fue de la Gürtel que pretenden ahora enterrar?

Entra al juzgado uno que fuera propuesto a la presidencia del Gobierno de este país -vaya ojo el del señorito Aznar-, por su relación suprema con esta Bankia hundida y sale con el nombramiento de consejero de Telefónica bajo el brazo. Duerme a pierna suelta Duran i Lleida en el Palace, el jefe supremo de un partido que reconoce haberse financiado con las subvenciones de la UE para la formación de parados, y a ver quién le arrebatase ese edredón de plumas de ganso. De su joven socio, Oriol Pujol, corre tinta que suma millones de euros en paraísos fiscales en sus arcas, y saca pecho como un hombrecito. Todo ello es una mínima parte, la que la prensa publica. ¡Cuál no será el tamaño de la verdad! Por ello los políticos no bajan de lo más alto de la cucaña del CIS, el palo más largo de las preocupaciones ciudadanas. Sabíamos, mire cada cual a su alrededor, que ustedes eran mediocres e incompetentes, pero nos preocupa también que sean inmorales, aunque seguramente no sepan de qué estamos hablando. Ni les importa.